CONCEJO MUNICIPAL

LA HIGUERA

SESION ORDINARIA N°39 29 de Julio de 2022

En La Higuera, siendo las 15:18 del día Viernes 29 de Julio de 2022, en ausencia de Presidente del Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume presidencia la concejala Ivana Godoy Ahumada quien da inicio a la sesión ordinaria N° 39 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Jorge González Alarcón, Beatriz Hernández Azócar, Urbano Morales González de manera presencial y concejales Roquer González Rojas y Oscar Aviléz Stuardo vía remota.

Presente Carlos Flores González en calidad de Alcalde subrogante

Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones actas de sesión ordinaria N° 37 y N° 38 del Concejo Municipal
- 2.-Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria N° 04/2022 Área de Salud por \$30.893.000
 - 3.2 Aplicación Dictamen Nº 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal mes de Agosto de 2022
- 4.- Cumplimiento Ley N° 18.695, artículo 21°, letra "c" por la Secplan
- 5.- Cumplimiento Ley N° 18.695, artículo 27°, letra "a" y "c" por la DAF
- 6.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 7- Varios

En tratamiento punto N°1 de la tabla Observaciones acta sesiones ordinarias N° 37 y N° 38 del Concejo Municipal

Acta Sesión Nº 37

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N°37

Acta Sesión Nº 38

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba acta

Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba acta

Concejal Morales sin observaciones y aprueba acta

Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba acta

Concejala Hernández sin observaciones y aprueba acta

Presidente Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 38

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N°2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

- Carta de Luis Luna Yáñez que solicita autorización para sanear terreno propiedad municipal en la localidad de Chungungo
- Formulario Modificación Presupuestaria Nº 04/2022 Área de Salud por \$ 30.893.000

- Memorándum N° 50 de Secplan que hace entrega de Informe Primer Semestre 2022, que informa de cumplimiento de artículo 21°, letra "c" de la Ley N° 18.695
- Memorándum N° 48 y N° 49 de la Dirección de Administración y Finanzas, que informa de cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 27°, letras "a" y "c" de la Ley N° 18.695

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N°3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria Nº 04/2022 Área de Salud por \$ 30.893.000

Concejal González Rojas dice respecto al tema de la modificación, estaba observando la modificación, sabemos que esto es desempeño colectivo que pertenece a los funcionarios área de salud, a lo mejor no todos saben que ahí hay una funcionara dentro de esta nómina que ya no está dentro de la dotación que es Leslie Bustos, tengo entendido que ella ya no trabaja y tiene derecho a lo que viene ahí porque eso viene desde el Servicio como establecido

Concejala Hernández dice pero le corresponde igual

Carlos Flores Alcalde subrogante dice le corresponde igual, porque se paga por mes vencido, se paga periodo anterior

Concejal González Rojas dice sí, por eso digo que a muchos le puede llamar la atención, a ella le corresponde

Concejala Hernández dice la duda para aclarar por el correo que viene adjunto a la nómina que se refiere a bono escolar

Se presenta en sesión don Jonathan Chávez Encargado de Finanzas de Departamento de Salud

Carlos Flores Alcalde subrogante dice Jonathan tenemos una consulta en relación con este correo electrónico, porque viene como adjunto como información a la modificación presupuestaria, como las cifras están cuadradas por favor explíqueles a los concejales a que se debe

Jonathan Chávez dice corresponde al reintegro del bono escolar adicional obedece a que ese bono adicional de escolaridad solo se paga en el mes de Marzo, pero Subdere en el mes de Junio nos volvió a depositar esos valores, el monto a reintegrar es de 2 millone y corresponde a la municipalidad al área de salud y educación, yo reintegro 901 mil pesos y la diferencia le corresponde al área de educación, es por bono escolar

adicional que solo corresponde en el pago en Marzo, por eso se debe devolver y está considerado en la modificación

Votación

Concejal González Alarcón aprueba Concejal Aviléz aprueba Concejal Morales aprueba Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria N° 04/2022 Área de Salud por \$ 30.893.000. **Acuerdo N° 218.**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Aplicación Dictamen Nº 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal mes de Agosto de 2022

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Concejala Hernández aprueba

Con los votos a favor de los concejales Morales, Aviléz, González Alarcón, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de la Presidenta Godoy, se aprueba 3.2 Aplicación Dictamen Nº 6693 de la Contraloría General de la República, sesiones vía remota o a distancia Concejo Municipal mes de Agosto de 2022. **Acuerdo Nº 219.**

En tratamiento punto N°4 de la tabla Cumplimiento Ley N° 18.695, artículo 21°, letra "c" por la Secplan

Mario Pizarro hace entrega de carpetas con la información correspondiente

Se da término a punto N°4 de la tabla

En tratamiento punto N°5 de la tabla Cumplimiento Ley N° 18.695, artículo 27°, letra "a" y "c" por la DAF

Mario Pizarro hace entrega de carpetas con información correspondiente

Se da término a punto N°5 de la tabla

En tratamiento punto N°6 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Carlos Flores Alcalde subrogante dice tengo dos cosas que son importantes, lo primero lo que dice relación con la atención de emergencia por condiciones climáticas de la última emergencia climática que tuvimos, podemos informar que al día de hoy hemos alcanzado todas las localidades precordilleranas y cordilleranas de La Higuera, hemos tomado contacto con la gente que está residiendo en esa zona y están todos bien afortunadamente, todavía hay nieve en algunos sectores, lo más importante es que hemos llegado con las ayudas que se definieron previamente para ellos con carbón, colchones, frazadas, cajas de alimento, kit de aseo para mujeres y kit de aseo para hombres, parte de ellos proporcionado por la Onemi y la otra parte comprado con recursos propios, está por entregar la compra que vamos a hacer de cajas de alimentos, esa no ha llegado aún, pero en la medida que lleguen iremos entregando, no me atrevería a decir que hemos logrado atender al 100%, seguramente hay algún criancero al cual no le ha llegado ayuda, porque los caminos recién pudimos recuperarlo a mediados de la semana y hemos establecido una base de operaciones en Los Morros y en la Jarilla y al sector del Toro, El Tabaco, Las Colas ya llegamos que son los sectores más alejados y la gente está bien y se les entregó el aporte, vamos a iniciar la entrega de forraje para los crianceros, vengo llegando de una reunión de la mesa de control social de Padis y Prodesal y ya se les anunció a los crianceros de la entrega, vamos a ir a entregar a las localidades, le vamos a dar prioridad a los más vulnerables para repartir de forma equitativa lo que está en stock en bodega, la próxima semana vamos a hacer una nueva compra, tengo que coordinar, vamnos a entregar 15 sacos a cada criancero; respecto a salud, como había anunciado ya tenemos todo en la bodega acá y la próxima semana vamos a hacer una nueva compra, tengo que confirmar datos con

el Alcalde por mensaje de tal manera de coordinar bien las cifras y las cantidades que vamos a entregar, vamos a entregar alrededor de 15 sacos a lo menos; en lo que respecta a la atención de salud como ya les había anunciado la sesión anterior, con el equipo operativo vamos a visitar las escuelas de Agua Grande, Los Morros y Los Pajaritos para determinar en conjunto con el director del Cesfam una sala para atender a los crianceros en esas localidades con ronda médica y de profesionales y los puntos de vacunación, en la vacunación hemos tenido baja en aplicación de vacunas, nuestra gente no se ha querido vacunar y el problema se agudiza en las escuelas porque los padres no quieren vacunar a los niños, sin perjuicio de ello definimos los puntos de vacunación y el personal de la salud está presente, lo importante de esto es que pedí a estamentos operativos, de salud y social que cambiáramos las estrategias de atención y que aprovecháramos las rondas médicas para atender socialmente y con las otras necesidades que la gente ha ido determinando; en cuanto a la situación del Jardín Infantil de Punta de Choros y la casa de la tía, el Daem siguiendo las instrucciones de la administración ya efectuó la compra de materiales, se hicieron algunas reparaciones y el resto de las reparaciones que faltan se van a ejecutar a partir del día lunes de la próxima semana, tengo informe del jefe DAEM, se proporcionaron calaminas lisas, canaletas, se atendió con esto las filtraciones en el techo del Jardín y en la casa que ocupa la tía, en el Jardín la filtración se produjo por la orilla del muro y techo que colinda con la casa, lo corrigieron con calamina lisa y en la casa se detectaron filtraciones ahí la canaleta que va desde el costado de la casa hasta la parte posterior del inmueble estaba rota, se va a modificar el muro corta fuego eso se va a realizar a partir del lunes 1 de Agosto, por lo pronto está listo el techo de la casa, ahora teníamos problemas en Punta Colorada y en Chungungo, en Punta Colorada fue visitado y evaluado por profesionales de Secplan, están definiendo el proyecto creo yo que la solución no va a ser muy difícil, pero va a implicar cambiar algunas bajadas de agua y algunas planchas arriba, en Chungungo se va a aplicar un tapagoteras en toda la extensión del techo y se hizo limpieza completa de la casa de la paramédico y posta, en la posta Punta de Choros hay problemas que se produjo por una canala eléctrica, se reparó por Germán Castillo, recuerdo que en la última sesión le pedí a don Oscar que iba a Punta de Choros y me dijo dónde estaba el problema, al día siguiente fue el Lalo y lo resolvió, del personal del área de la salud que tiene incidencia renunció un paramédico y hubo que reemplazarlo inmediatamente con

una paramédico que teníamos a honorarios para reemplazar y la dejamos como paramédico de posta en calidad de contrata, el concejal Roquer nos decía que Leslie Bustos había renunciado, eso es efectivo, eso es aconar del dia de ayer, pero el Lunes van a tener entrevistas el Director de Salud con el Director del Cesfam con dos o tres profesionales y ahí espero que a partir del primero estemos con dotación completa, respecto del último médico que habíamos considerado definimos dos rondas médicas en Los Choros, pero se van a diferenciar la población de Los Choros respecto de la población del Llano Los Choros, vamos a atender dos días dándole preferencia a unos un día y a los otros el otro día, eso es concejales lo que les puedo informar respecto de cómo se ha ido avanzando; la verdad es que la conectividad vial es lo que más nos afecta, se lo hicimos presente en reunión que sostuvimos todos los Alcaldes y los representantes del Alcalde que tuvimos con la Ministra de la Mujer y Equidad de Género que ella tocó el tema, se llevó alguna inquietudes quedó de incorporarlo en la agenda de trabajo a nivel regional , respecto a La Higuera le planteamos dos problemas que tiene que ver con la emergencia, uno la conectividad vial de tal manera que Vialidad y Serviu apoyen con maquinaria, pero le pedimos dos cosas que autorice la contratación de horas máquinas, que haga un aporte económico a las municipalidades para que podamos contratar horas máquinas y con eso se dar movilidad a la economía local que está un poco paralizada hoy día y que se agilice la autorización por parte del Consejo Regional para la adquisición de retroexcavadora que está pendiente hace dos años más o menos, ella se comprometió a hacer estas tratativas, vamos a ver como resulta en las sesiones del Consejo, si todo va bien tendríamos la posibilidad de poder volver a licitar la máquina retroexcavadora y en un par de meses tener ese equipo con nosotros, si tenemos ese equipo de maquinaria pesada completa tenemos autonomía para reparación de caminos, no solo en reparación de caminos sino en otras cosas que la comunidad nos piden habitualmente, eso es concejales lo que les puedo informar

Concejal González Rojas dice más que nada preguntar es si dentro de estas ayudas que usted ha mencionado, si bien es cierto han ido a la pre cordillera a la cordillera, se agradece y se felicita porque se necesitaba bastante y la gente necesita ayuda, dentro de esas ayudas que vienen más adelante que de el área social para tomarse en cuenta a la gente de las otras localidades mas allá de La Higuera, Chungungo, que también pasaron por temas no tanto económicos si no de roturas, techos en mal estado, infinitas cosas

Carlos Flores Alcalde subrogante dice sí concejal, se hizo el levantamiento de las necesidades, el alfa se cerró de parte nuestro ayer y hoy se subió la información, se está pidiendo calaminas, maderas y algunos rollos de plásticos para estar preparados por si tenemos nuevos episodios de lluvia, pero están considerados también

Concejal González Rojas dice eso me preocupaba, porque se mencionó solamente la parte lluvia, ayer vi en redes sociales y es bueno que el municipio está activo, está preocupado y se está haciendo la pega, es lo que hemos pedido y vamos a seguir apoyando

Carlos Flores Alcalde subrogante dice debo reconocer y relevar el trabajo que han realizado los funcionarios del equipo operativo, el equipo social, porque en mi opinión han estado a la altura de las circunstancias y de acuerdo a los requerimientos de la gente, hemos tenido que apoyarnos derechamente es en la priorización y han bastado dos reuniones de coordinación, una por cada semana, efectivamente lo han hecho muy bien, espero que terminemos mañana sábado con la entrega de lo que nos queda en bodega, para que el martes de la próxima semana comencemos con el forraje y a la espera que nos llegue el resto de los aportes para entregarlos de acuerdo al catastro que hicieron los asistentes sociales, paralelamente con eso a los crianceros y agricultores que no son usuarios de Indap les vamos a distribuir la próxima semana el aporte que llegó del Indap de acuerdo con la nómina que se está trabajando, estamos a la espera que el Indap valide las nóminas para poder entregar los aportes económicos y que la gente también puedan cobrar los bonos que les han ido llegando de parte del Gobierno

Se da término a punto N°6 de la tabla

En tratamiento punto N°7 de la tabla Varios

Concejal González Alarcón dice primero hacer una mención como dijo don Carlos recién, el trabajo que han hecho los funcionarios, el equipo de operaciones y social, el fin de semana pasado los vimos apretados en tiempo por Fiesta de la Aceituna, preparando trabajo de esos días y aun así se logró llegar y a medida que iba conversando con don Carlos de cómo estaba la situación afuera, se logró tener la información hoy, así que era lo que se había conversado de llegar a este Concejo y tener toda la información lista, de mi parte agradecer el trabajo de los funcionarios y de

la administración por la preocupación de poder llegar a los sitios que a veces cuesta harto llegar en buenas condiciones; segundo ¿se puede hacer algo don Carlos con la comunicación telefónica?, la señal en realidad, acá en La Higuera está bastante mala la señal, en las otras localidades igual, en Los Choros fue imposible yo por lo menos comunicarme

Carlos Flores Alcalde subrogante dice la próxima semana con el apoyo del Director de Control y nuestra asesora jurídica para que me apoyen en términos jurídicos, voy a hacer no se si llamarle denuncia o reclamo ante la Superintendencia de Telecomunicaciones, porque llevamos un mes reclamando por la señal tanto de Entel como de Movistar que son las que nosotros usamos, sobre todo Movistar que es la que nosotros tenemos contratada y la verdad un mes tal vez es poco para todo el periodo, llevamos un par de meses con esa situación, tomé esa decisión porque ayer una de las críticas de los 15 Alcaldes que estábamos ahí, yo como representante de nuestro Alcalde, fue la conectividad de telefonía en toda la región, salvo algunos sectores, por lo tanto sugerí en esa reunión que hiciéramos una denuncia conjunta los 15 municipios, pero no voy a esperar pronunciamiento, porque a veces esas mesas son muy lentas en ese tipo de toma de decisiones, ayer hubo varios municipios como Ovalle, Andacollo, Paihuano que nos centrarnos en cómo habíamos resuelto con nuestros recursos la problemática que presentaron nuestros vecinos, entonces yo le pedí a nuestro Director de Control y asesora jurídica que el lunes nos vamos a juntar para redactar un oficio que haga presente esta necesidad frente a la Superintendencia de Telecomunicaciones y actuando lealmente enviándole una copia a cada una de las compañías para que sepan lo que estamos haciendo porque no se sostiene, nosotros no tenemos otro medio de comunicación, ayer le pedimos a la Seremi que lídere un proyecto de reponer el sistema de radiocomunicaciones que funciona sin ningún problema, funciona de maravilla y se tiene conexión con las localidades interiores e incorporando a ese proyecto a los lideres comunitarios, a los dirigentes, entregando un handy a cada uno para que puedan reportar, porque al primer día uno lo toma con tranquilidad, pero al segundo día cuando no se sabe cómo está la gente de la cordillera realmente comienza a generarse angustia, por eso fue que los funcionarios se fueron en camioneta y con pala empezaron a hacer caminos para poder entrar con las camionetas, lo vamos a hacer entre lunes o el martes y lo vamos a enviar por correo electrónico si es que no hubiera plataforma telemática de la Subsecretaria de Telecomunicaciones, porque desde el punto de vista

municipal nosotros pagamos puntualmente las cuentas, aun así la telefonía es malísima; respecto de CGE el comportamiento con nosotros yo diría que es ostensiblemente mejor que el que tienen con otras municipalidades, pero nosotros también les prestamos muchos apoyo con la capacidad operativa que tenemos para que Lalo salga a recorrer los puntos y eche a andar los grupos electrógenos con eso recuperamos un poquito la energía, a propósito de eso vamos a instalar un grupo electrógeno en Los Choros que nos faltaba, lo vamos a colocar en patio detrás de la sede, ya lo hablé con la gente de la Junta de Vecinos, le pedimos a CGE cambiar el grupo de Punta de Choros que se hizo chico, de tal manera ante la eventualidad que ya se ha hecho constante, poder actuar previsoramente

Concejal González Alarcón dice en cuanto a la luz posibilidad de poder citar al director de CGE para poder plantear temas puntuales de los vecinos, poder canalizarlo

Carlos Flores dice citarlo no, pero podemos invitarlo

Concejal González Alarcón dice que esté dispuesto a hacer un recorrido por las localidades, a mí en particular el wathsaap en Punta Colorada hay un sector que no hay luz, llevan bastante tiempo sin iluminación municipal, sin red domiciliaria, en lo personal no tengo claro que les falta a ellos, cosa de poder definir una visita a terreno, si lo puede hacer el técnico con ellos y también plantear sector La Higuera la Cancha Vieja y la Plaza, hay algunos puntos que podemos tomar

Concejal Aviléz dice sumándome un poco a las palabras que hablaban los demás concejales, referente a los funcionarios y a la coordinación de emergencia en estos días de lluvia, resaltar el trabajo que hicieron bien coordinado entre la administración y los funcionarios; lo otro quería que viéramos la posibilidad que la Seremi de Salud, tuvimos una reunión con ella , donde dieron a conocer las cifras de los apoyos que se han dado en tema Covid, en la cual dentro de todo al tener una población baja 10 personas que estén positivo pasa a ser una cifra que está dentro del ranking de los primeros de Covid más que la urbe en términos porcentuales, esa es una preocupación, lo otro es invitar a la Seremi de Salud, para esto hay que hacer un trabajo anterior para ver que necesidades tenemos como comuna para que ella pueda gestionar recursos ya sea de infraestructura, o recursos de personal para apoyar tema salud en la comuna de La Higuera, eso por una parte y sería mi punto varios

Concejal Morales dice usted sabe ¿en qué estado está el tema de la Plaza de Los Choros?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice del proyecto no, no tengo información, pero podemos averiguar

Concejal Morales dice porque la última visita del Subdere en la que estuvo en Punto de Choros me dijo que dependía solo del municipio

Carlos Flores Alcalde subrogante dice lo planteamos como prioridad

Concejal Morales dice sobre los locales de votación para el plebiscito de salida ¿ya están designados?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice tenemos tres locales Caleta Los Hornos, La Higuera y Punta de Choros, eso lo define Servel

Concejal Morales dice cuando Jorge dice lo de Punta Colorada, ayer cuando nos topamos en la plaza, igual hice varias gestiones con seremias, la de Desarrollo Social, Alcayaga quedó de acompañarnos el 12 a Punta Colorada, va con personal de su área y personal CGE, dijo que de acá fueran funcionarios de Secplan, eso es el 12 de Agosto Viernes; lo otro de la reunión del Miércoles 3 en Secreduc por tema Jardín Infantil de Los Choros, ellos quedaron de invitar a la Junji a Bienes Nacionales, Subsecretaria de Educación, Departamento de Educación, la idea es que vaya también la señora Beatriz, alguien del segundo piso, porque esta propuesta tiene que nacer del municipio, ahí está comprometida la gente de educación en buscar los recursos, es el 3 de Agosto a las 11 de la mañana en el Salón de Secreduc

Carlos Flores Alcalde subrogante dice se me quedó en el tintero informarles sobre la entrega de computadores a estudiantes, se entregaron 70 equipos a 70 niños por parte de la Junaeb, eso fue acá

Concejal González Rojas dice recién se tomó el tema que tiene que ver con CGE, he estado observando en redes sociales, comunicándome con personas que tienen que ver con tema energía, pero los cortes de energía en nuestra comuna muchos de ellos han sido provocados por los robos, tantos años que hemos estado llevando esta problemática, creo que el municipio como dice el concejal Jorge, pero si no hay respuesta como corresponde hay que tomar decisiones rápidas, es casi lo mismo que hemos pasado nosotros, las 15 comunas han pasado por lo mismo, si ya no hay respuesta como corresponde hay que tomar decisiones concretas, el municipio tiene sus abogados, tiene las herramientas suficientes para hacerlo, están en juego las cosas de la gente, las cosas del hogar, la gente pierde al fin y al cabo después, creo que ya deberíamos actuar pronto para poder dar solución luego a esta problemática de energía, lo otro voy a hacer llegar mediante un oficio, quiero que lo escuchen todos, porque no

quiero que se transforme en un cahuín, esto es personal no lo quería hacer, pero tengo familia detrás, he estado muy complicado de salud, lo que a mí me dio no tiene nada que ver con mi leucemia, esto es otra cosa, estoy en tratamiento, hay exámenes que debo realizarme, don Carlos sabe, mi esposa habló con él, he sido muy discriminado en el Cesfam no se por qué, no he llegado como autoridad exigiendo la atención, creo que me merezco la atención como cualquier usuario de esta comuna, algunos protocolos no se si son inventados y que existen dentro de la institución, el Cesfam familiar para mi esa palabra es una burla, porque usted recién mencionó que la salud fuera integral, pero lamentablemente hay mucha gente que está dentro que distorsiona todo eso, con los profesionales que tenemos podemos hacer hasta un hospital, hay funcionarios excelentes, hay profesionales humillantes discriminatorios, pero ni con todo eso, entonces nosotros lo vamos a hacer como familia llegar como corresponde, los protocolos como corresponde, dirigido al Alcalde, a ustedes colegas, además que sea respondido para que nosotros podamos quedar más tranquilos, así como me han pasado a mi le pueden estar pasando a muchas personas en la comuna, aquí no podemos tapar el sol con un dedo, las cosas están muy malas en la salud, yo quizás he esperado mucho tiempo, hay un dolor intenso en mi corazón, en mi mente, yo en estos momentos estoy con una úlcera es lo que piensan los médicos, una ulcera compleja que no me deja ni siquiera caminar, todas estas problemáticas me han afectado, quiero dejarlo establecido acá en este Concejo Municipal, esto no lo digo en mala onda don Carlos, yo se que ustedes tratan de hacer lo mejor, pero creo que las cosas en salud deben cambiar desde su cabecera hasta abajo, acá falta mano dura, una persona que realmente se ponga los pantalones y digan ya basta, aquí trabajamos para la gente, si van a venir a ganarse las lucas y hacer extensión horaria sin tener avance , mejor que se queden en sus casas , acá hay una cabecera mandante que es el Alcalde y que en estos momento es usted y hay que tomar mano firme, la gente está muy alzada, está muy regaloneada y no están haciendo la pega, voy a dar con nombre y apellido las personas que realmente me han tratado mal, esto no lo voy a hacer con palabras, lo voy a hacer con un documento como corresponde, con las firmas de mis familiares porque ellos han sufrido tanto como he sufrido yo; por último quiero darle las gracias don Carlos por haberme nombrado en la Fiesta de La Aceituna, la gente me lo mencionó, triste por no haber estado, pero usted sabe que las salud es lo

primero, feliz que la localidad tenga su atracción cultural, eso son mis puntos varios

Concejala Hernández dice solamente era consultar por arreglo del Jardín y de la casa de Punta de Choros; pero también me gustaría consultar a don Carlos que la escuela o jardines estén chicos con covid

Carlos Flores dice sí hay, por eso se activaron los protocolos y a través del departamento de Salud y del Cesfam le estamos brindando apoyo en cuanto a que hacer, en estas situaciones, la última alerta fue en el Jardín de La Higuera que recibí la carta ayer en la tarde

Concejal Hernández dice lo otro es consultar ¿por el estado de los Jardines y de las escuelas?

Carlos Flores dice solo fue la de Punta de Choros afectada por la lluvia Concejal González Alarcón dice don Carlos dentro del punto que se me había quedado, ¿cómo se llama la calle de la señora Julia Rojas? Concejal González Rojas dice se llama camino público

Concejal González Alarcón dice hace una semana conversé con Nohemy y lo que ella me indica es poder ver desde el municipio, de poder dar la necesidad, o iniciativa, esto viene por la pronta caída del poste eléctrico que está bastante vulnerable, ese poste se mueve entero, no sé si nos dará el tiempo para aprovechar la visita del 12 de Agosto y poder sacar los recursos para construir un muro de contención ahí que hace bastante falta, la voluntad de los vecinos está de poder trabajar siempre está, ver si sale la iniciativa o si usted se la hace saber al Alcalde de esta preocupación y poder avanzar

Carlos Flores dice podría ser un PME que son más rápidos

Concejal González Alarcón dice ver si se puede gestionar con Secplan y Obras y poder hacer un trabajo bueno ahí

Presidenta Godoy dice uno de mis puntos era tratar el tema de la conectividad, pero ya lo manifestó Jorge y me quedo más conforme con lo que usted manifestó don Carlos

Concejal Morales dice don Carlos agregar a esa carta que usted va a hacer con la gente de jurídica, el tema de los gigas, por ejemplo no en todos los pueblos está con 4G

Concejal González Alarcón dice se supone que por cierto territorio, por ejemplo en La Serena hay conectividad para 100 mil usuarios, pero cuando se sobrepasa esa cantidad de usuarios o consumo la navegación baja, eso es como la pregunta del Urbano, es la velocidad de navegación, es como el consumo de datos móviles, por ejemplo en la fiesta de La Aceituna el

sector puede estar destinado para 100 equipos y habíamos como 500 personas y ninguno nos podíamos conectar porque la señal no da, eso se maneja satelitalmente, acá en La Higuera, lo ideal sería tener una antena repetidora en el sector alto

Siendo las 16:22 horas y no habiendo más puntos que tratar se da término a la sesión de Concejo Municipal por la Presidenta Ivanna Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE SECRETARIO MUNICIPAL